

# VOTA

CONFIANZA  
SOLVENCIA  
EXPERIENCIA  
CERCANÍA  
COMPROMISO  
EQUIPO



BENAMAUREL

# ESTAMOS CONTIGO

PROGRAMA ELECTORAL

VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES / ❤️ PSOE

PSOE





**Estimado vecino/a:**

Como sabes, **el próximo 28 de mayo** se celebran las elecciones municipales, en las cuales vuelvo a encabezar la candidatura del **PSOE de Benamaurel**.

Me acompañan en la candidatura **un ilusionado grupo de hombres y mujeres** que mezclan veteranía y juventud formando un solvente equipo de trabajo al servicio de Benamaurel.

Desde que tengo el honor de ser alcalde de Benamaurel, nuestra seña de identidad como gobierno han sido **la cercanía, la escucha activa y sentir los problemas de cada vecino como si fuera propios**. Las puertas del Ayuntamiento están abiertas para todas las personas, y todos sienten el Ayuntamiento como su casa.

Son muchos los avances que hemos realizado en estos años en Benamaurel y en cada uno de los anejos que lo forman; pero también somos conscientes de que **son aún más los que quedan pendientes**. Eso es lo que nos motiva para seguir trabajando y luchando cada día: mejorar los servicios públicos, trabajar para que haya prosperidad para todos nuestros vecinos y vecinas, y diseñar estrategias de desarrollo a largo plazo **que hagan de Benamaurel un buen lugar para vivir y trabajar**.

Queremos seguir avanzando, y **lo queremos hacer de tu mano**.

**Estamos contigo**, y queremos que tú estés con nosotros.

Recibe un cordial saludo.

**Juan Francisco Torregrosa Martínez**

Candidato a la alcaldía de Benamaurel 2023

# **ESTAMOS CONTIGO**

**Programa electoral del PSOE de Benamaurel  
para las elecciones municipales 2023**

**PSOE / **

## PROGRAMA ELECTORAL

### Benamaurel: retos y desafíos para el siglo XXI

El **PSOE de Benamaurel** afronta esta campaña electoral desde la garantía que aporta el balance de gestión de los últimos años. En dos ciclos distintos (2003-2011 y 2011-2023), el PSOE de **Benamaurel** ha sido capaz de **dar sentido común a la gestión municipal, mejorar la situación económica y dar estabilidad política** en el municipio para encarar el futuro en las mejores condiciones posibles.

**Benamaurel** cuenta en la actualidad con **2.275 habitantes** (dato oficial del INE a 1 de enero de 2022). Está conformado por el núcleo principal y siete anejos: **San Marcos, Cuevas de la Blanca, Huerta Real, Cuevas del Negro, Cuevas de Luna, Puente Arriba y Las Lavaderas.**

Dar **servicios de calidad a todos los núcleos de población**, para que cada una de las personas que habitan o visitan nuestro municipio, es uno de los **principales retos** que este equipo de gobierno ha tenido en los últimos años. La **dispersión** de los núcleos de **Benamaurel** ha sido un **auténtico reto** para todos los gobiernos del último siglo para poder dotarlos de **servicios públicos básicos.**

Desde el **PSOE de Benamaurel** tenemos un objetivo claro. Cualquier persona que viva en **Benamaurel** debe tener **acceso a los servicios públicos básicos con calidad.** En un mundo urbano que cabalga a enorme velocidad en pleno siglo XXI, **Benamaurel**, como la mayoría de municipios en los entornos rurales, tiene **grandes dificultades todavía para prestar los servicios básicos esenciales;** y **Benamaurel** aún más con el plus de dificultad que supone la dispersión geográfica.

Este mensaje es el **núcleo de la acción política de este equipo de gobierno.** Hay una **gran brecha de desarrollo** y servicios entre las zonas urbanas y rurales. Hay un trasvase continuo y generalizado de personas que se van de las zonas rurales hacia las zonas urbanas en busca de oportunidades y mejores servicios. **Hablamos del fenómeno de la despoblación.**

La despoblación no es un fenómeno por sí mismo, sino que es la **consecuencia de la desigualdad** entre unos territorios y otros; entre el mundo urbano y el mundo rural. Este equipo de gobierno ha abanderado en estos años la **reivindicación de la lucha por la igualdad entre rural y urbano**, y no cejaremos en el empeño de seguir influyendo a todos los niveles para que, desde la Diputación de Granada, la **Junta de Andalucía**, el Gobierno de España o la Unión Europea, se vaya poniendo el foco de las políticas en **frenar esa desigualdad entre territorios.**

Y algunos avances se van consiguiendo. Por ejemplo, desde la **Diputación de Granada** conseguimos que hubiera un criterio de compensación positiva en el reparto de fondos de inversión por el **número de núcleos de población** que tuviera cada municipio. O conseguimos que se pusiera en marcha un **plan de inversiones** específico para arreglo de calles en **municipios con viviendas-cueva.**

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

Desde el **Gobierno de España, el reto demográfico** se ha situado en el centro de algunas de sus políticas, y fruto de ello ha sido, por ejemplo, el **despliegue masivo de fibra óptica** que ha llegado a todos los rincones de España, incluido **Benamaurel**. También se ha conseguido recientemente que, por primera vez en la historia, hubiera el año pasado una convocatoria con cargo al **Plan de Recuperación y Resiliencia de los fondos europeos Next Generation**, destinado a proyectos para revertir la despoblación. Un pequeño paso que supone un gran precedente para que siga esta tendencia en los próximos años.

Este es el discurso que llevamos **a todas las administraciones. Necesitamos más recursos**. Sabemos nuestras necesidades, **sabemos hacia dónde queremos ir, y sabemos cuáles son las inversiones necesarias**. Por desgracia, carecemos de los recursos para llevar a cabo todos esos proyectos.

Pero el hecho de carecer de los recursos, o de saber que por justicia deberíamos tener más recursos, **no debe hacer que caigamos en la frustración, el victimismo o el lamento continuo**. Debemos partir de conocer y reconocer los recursos de los que disponemos, administrarlos con **sentido común** y hacer políticas de puertas adentro del mismo modo en el que reivindicamos las políticas de las demás administraciones hacia nosotros.

## **Nuestros anejos, una prioridad**

Por eso, una de las señas de identidad de este equipo de gobierno en estos años ha sido la de **redistribución de inversiones, fijándonos especialmente en nuestros anejos: aplicar en Benamaurel las políticas que exigimos a otros niveles**.

Es por ello que hemos llevado a cabo una **ambiciosa política de inversión en nuestros anejos para mejorar los servicios públicos**. Hemos hecho inversiones en todos y cada uno de ellos:

- » Renovación de abastecimiento desde **San Marcos** hasta **Huerta Real**, pasando por las **Cuevas de la Blanca**.
- » Renovación de **alumbrado público** en todos los anejos, cambiando a LED.
- » Instalación de **nuevas farolas**, incluyendo farolas solares, en varios de los anejos.
- » Pavimentación en múltiples calles en **San Marcos** y **Puente Arriba**.
- » Arreglo de la casa de los maestros en **Puente Arriba** como local social del barrio, e instalación de parque infantil. Además, arreglo y mejora de la zona de las fiestas.
- » Arreglo de **caminos rurales** en todos y cada uno de los anejos.
- » Arreglo del camino de **Huerta Real** desde su entronque con la **carretera A4200** hasta las **Cuevas del Negro** (en varias fases).
- » Arreglo de varios tramos del camino de **Cuevas de Luna**.
- » Renovación integral del abastecimiento a **Cuevas del Luna**.
- » Pavimentación desde **Cuevas el Negro** hasta el “Puente Azul” para conectar con el término municipal de **Baza**.

## Programa de gobierno 2023-2027 / PSOE

- » Pavimentación desde el **Cortijo de Miranda** hasta la **carretera A4200** para que los vecinos de **Cuevas de Luna** no tengan que ir hasta **Benamaurel** para ir a **Baza**.
- » Construcción de nuevo depósito de abastecimiento en **Puente Arriba**.
- » Instalación de agua potable en el núcleo de **Las Lavaderas**.
- » Mejora de muchos **accesos a placetas y viviendas** gracias a la colaboración entre vecinos y Ayuntamiento.
- » Infinidad de **pequeñas actuaciones de mejora** hechas por los servicios municipales para mejorar los servicios a los vecinos.

Todas estas actuaciones, entre otras muchas, han supuesto un **gran esfuerzo inversor** por parte del Ayuntamiento; pero **no es suficiente**. Sabemos que nuestros anejos necesitan aún de un **gran esfuerzo extra** y seguiremos volcados para conseguirlo.

Para ello, en la próxima legislatura pondremos en marcha el **“Plan integral de infraestructuras básicas de los anejos”**, que suponga, al menos:

- » Ninguna vivienda sin **acceso pavimentado**.
- » Ninguna vivienda sin **abastecimiento y saneamiento de calidad**.
- » Ningún acceso sin **alumbrado público**.
- » Mejora en las **infraestructuras sociales comunes** (ermitas, antiguas escuelas, lugares de encuentro...).

Para una mejor **interlocución** y seguimiento de la ejecución y necesidades de los anejos, vamos a nombrar a una persona responsable, una especie de **“alcalde/sa del anejo”**, que canalizará las demandas del anejo, y hará seguimiento de todas las actuaciones necesarias.

Otro de los problemas que se encuentran las personas que viven en los anejos, mayores y niños sobre todo, es la **movilidad y la conectividad con el núcleo principal de Benamaurel**, donde tienen acceso a los **principales servicios** (Ayuntamiento, Centro de Salud, comercio, farmacia, instalaciones deportivas...).

Vamos a estudiar la **puesta en marcha de un sistema de movilidad, bien en bus o bien a la demanda**, que permita, tanto en horario de mañana como en horario de tarde, que todas las personas puedan desplazarse hasta **Benamaurel** y volver a su casa.

Asimismo, vamos a promover la ejecución de **itinerarios peatonales y ciclistas** que conecten los anejos entre sí y con el núcleo principal de **Benamaurel**, intentando evitar que haya tráfico rodado para garantizar la seguridad. Seguiremos reclamando a la **Junta de Andalucía** la ejecución de un **carril peatonal/bici paralelo a la A4200 entre San Marcos y Benamaurel**, y que resuelvan el grave problema de seguridad que supone la **trinchera** en el acceso hasta el parque San León.

Las **Fiestas de los anejos** son el centro de su actividad social. Supone la vuelta de muchos emigrados que quieren disfrutar del sitio donde crecieron, y son un elemento de **tradición y costumbres** que no podemos permitir que se pierdan. Apoyamos decididamente las fiestas de los barrios y **umentaremos la asignación económica**

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

que por parte de **Ayuntamiento** se da como **subvención** para su organización. Además, seguiremos **mejorando los espacios** donde se celebran, que además sirven como lugares de organización de actividades, cumpleaños, reuniones, etc., dentro de cada anejo.

Vamos a fomentar que **cada anejo tenga su asociación de vecinos**. Algunos, como por ejemplo **Puente Arriba** la tienen, y supone un elemento dinamizador esencial, así como una herramienta fundamental en la interlocución con el Ayuntamiento.

## **Saber lo que queremos ser. Empezamos por el sector primario e industria agroalimentaria.**

Un **proyecto político local solvente** debe saber mirar con **“luces largas”** la realidad del municipio. Eso tiene que ver con la capacidad de tener una **visión estratégica** a largo plazo, y tener claras las **prioridades** para **Benamaurel**.

Como ya hemos comentado, **luchar contra la despoblación** es una tarea que todos los municipios en zonas rurales tenemos casi como obsesión. Evitar que las personas más jóvenes tengan que irse del pueblo por falta de oportunidades o porque buscan lugares con mejores servicios es una **tarea prioritaria**.

Y no hay mejor manera que intentar evitar que se nos vayan los jóvenes que **generando oportunidades y empleo**. Y la **actividad económica local** es clave para ello.

El **sector primario**, tanto la **agricultura** y la **ganadería**, han sido tradicionalmente el principal sector de ocupación en **Benamaurel**. En los últimos 30 años, esto ha ido evolucionando. El desarrollo de la **industria de transformación agroalimentaria** en **Benamaurel** ha hecho que nuestro municipio sea un **referente provincial** en esta actividad. Tenemos que estar muy orgullosos de nuestras industrias y de nuestras empresas locales, ya que son ellas las que **generan el empleo**, dan estabilidad y oportunidades, sobre todo a **los más jóvenes** para permanecer en su pueblo.

Tenemos que seguir apostando para que la **industria en Benamaurel**, especialmente la de transformación agroalimentaria,  **siga creciendo**. Si somos capaces de producir alimentos y de transformarlos en **Benamaurel**, el valor añadido quedará aquí.

Para ello, es fundamental la **conexión entre el sector primario y la industria** de transformación, como así está siendo.

En la década de los 2.000 se terminó de desarrollar el proyecto de **canal de Jabalcón** que suponía la transformación en regadío de 3.500 Hectáreas entre los municipios de **Baza y Benamaurel**. Esto supuso en **Benamaurel** el **desarrollo de un modelo de agricultura moderna**, más intensivo, que supuso un gran revulsivo en el desarrollo agrícola local. Olivar, almendro, hortalizas y más recientemente el pistacho han sido los cultivos más importantes en esta **nueva zona de desarrollo agrícola de regadío** en **Benamaurel**.

Aunque la sequía actual está haciendo que se atravesase por un bache en la producción agrícola, estamos ante una de las bases que deben ser **el pilar el desarrollo económico de Benamaurel**.

## Programa de gobierno 2023-2027 / PSOE

La **ganadería**, tradicionalmente asociada al **ovino** extensivo, ha ido evolucionando y vemos cómo en la actualidad coexiste con el **caprino** intensivo de leche, las granjas intensivas y/o camperas **avícolas** y algún ejemplo de **porcino**.

Defendemos un **modelo sostenible y equilibrado** entre los distintos **modelos de producción ganadera**. Con la debida **planificación territorial**, teniendo claro dónde pueden instalarse cada uno de ellos, sabiendo que **no podemos saturar ningún tipo de actividad**, especialmente los más intensivos que necesitan consumir más recursos (sobre todo el agua) y que todos tienen que ser compatibles entre sí.

**El agua**, recurso estratégico de primer orden, está siempre en el centro de los esfuerzos de este equipo de gobierno. La **estrecha colaboración con las dos comunidades de regantes** (comunidad de la vega de **Benamaurel** y Canal de Jabalcón) es fundamental.

En los últimos años hemos hecho grandes esfuerzos en apoyo de la **comunidad de regantes de Benamaurel**. Hemos colaborado en el arreglo de infraestructuras, de caminos, e incluso de asistencia técnica para ayudar en su gestión.

Seguimos apostando como equipo de gobierno en aprovechar las oportunidades que puedan surgir de **ampliación de regadíos siempre que ello no suponga poner en peligro los regadíos actualmente existentes**.

Asimismo, apoyaremos al **Canal de Jabalcón** para que pueda seguir creciendo, al igual que ha sucedido con la reciente ampliación, y que  **siga cubriendo zonas que quedaron fuera de la anterior ampliación, o zonas del río Cúllar** a las que ya no llega agua y, aún teniendo concesión, no pueden regar.

Además, seguiremos fomentando **reuniones informativas** donde las comunidades de regantes puedan **informar a nuestros agricultores/as** de los temas importantes antes y/o después de las asambleas, o cuando haya que transmitir información relevante en materia de aguas.

Apostamos por la **formación y la cualificación en estos sectores**, y seguiremos organizando **cursos y asesoramiento técnico** como hemos hecho hasta ahora: cursos de poda, de manejo de suelos, información sobre nuevos cultivos. En los últimos 12 años **hemos organizado numerosas acciones formativas**, gratuitas o de muy bajo coste, y vamos a seguir en esa línea.

Es muy importante tener una buena **red de infraestructuras en el entorno agrario**. Es por ello que hemos hecho en estos 12 años una **importante mejora en la red de caminos rurales**. Se han ejecutado planes como el “Plan Conectados”, desde el término municipal de **Cortes de Baza** hasta el **Canal de Jabalcón**, pasando por **Cuevas de Luna**, que supuso una inversión de 1 millón de euros.

Hemos asfaltado el enlace desde **Huerta Real** al Camino de **Cuevas de Luna**, incluyendo el puente sobre el **río Guardal** para no tener que pasar por el vado. Hemos asfaltado también el enlace desde el **Cortijo Miranda** hasta la **carretera A4200**, y en breve quedará conectado también este camino con asfalto hasta las **Cuevas de Luna** a través del campo de vuelo de **Las Maralas**.

Hemos conectado con asfalto las **Cuevas del Negro** hasta el **Puente Azul del río Guardal** para conectar con el asfalto del término municipal de **Baza**.

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

## Programa de gobierno 2023-2027 / PSOE

Además, seguimos haciendo un **mantenimiento intensivo** de los caminos más deficitarios con el parque de maquinaria de la **Mancomunidad de Baza**, escuchando las sugerencias y peticiones de los agricultores y ganaderos, y priorizando aquellos más sensibles.

Este mismo año vamos a poner en marcha una **feria anual de sector primario y transformación agroalimentaria**; que ponga en evidencia que **Benamaurel** es una potencia en este sector, que se venda como tal, que sirva para que se conozcan aún más **nuestros productos y empresas** y que sirva de inspiración y atracción para potenciales emprendedores e inversores.

Vamos a incorporarnos al **programa de recuperación de semillas autóctonas**, proyecto que promovió el **GDR Altiplano de Granada**, para que no se pierdan y podamos recuperar las variedades hortícolas tradicionales de **Benamaurel**. Organizaremos un **encuentro anual** en abril/mayo para repartir plantío y compartir semillas entre los agricultores.

Somos conscientes de que la tendencia en producción agrícola debe ser la de potenciar la **agricultura ecológica y regenerativa**. El pleno del Ayuntamiento ya aprobó hace unos meses un manifiesto en este sentido, y vamos a trabajar en esta línea. Vamos a colaborar estrechamente con la **Asociación Alvelal**, que lleva trabajando varios años en la recuperación y regeneración de los suelos agrícolas, y aspiramos a que estos modelos productivos se vayan expandiendo.

Creemos que el **modelo cooperativo de producción y transformación** es el ideal en las zonas agrícolas, y hay multitud de ejemplos en otros municipios y territorios. Vamos a **facilitar** todo el asesoramiento técnico, acompañamiento, así como la **puesta a disposición de instalaciones** como suelo industrial para fomentar la puesta en marcha de cooperativas en **Benamaurel**.

Vamos a seguir dinamizando el **polígono industrial El Algibe**, para que sus parcelas y naves sigan ocupándose, y planificando futuras ampliaciones de zonas industriales para albergar **nuevas fábricas y empresas** que quieran instalarse en **Benamaurel**. Apostamos también por la **mejora de la conectividad** del polígono industrial con la **carretera A4200**, a través de la mejora y ampliación de la "circunvalación" de La Loma.

Con un sector primario e industrial sólidos, los demás sectores se ven también reforzados. Si un pueblo va bien, se nota en la construcción, en la hostelería o en el comercio y demás sector servicios.

## Las infraestructuras: mucho hecho, aún más por hacer

**Benamaurel** sufre de un **déficit histórico en materia de infraestructuras públicas (y privadas)**, lo que hace que partamos siempre desde una **posición de desventaja** frente a otros municipios o zonas donde hace décadas que tienen resueltas estas cuestiones.

En estos últimos doce años se ha hecho un **esfuerzo sin precedentes** para avanzar en materia de infraestructuras públicas. Se ha dotado a las calles, parques y plazas del municipio de una identidad a través del **pavimento de adoquines** y se han intentado

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

## Programa de gobierno 2023-2027 / PSOE

renovar el máximo número **redes de abastecimiento y saneamiento**, muchas de ellas en muy mal estado, y llevando un equilibrio entre las necesidades, ubicaciones e idoneidad de las actuaciones realizadas.

Valgan **algunos ejemplos** solamente de la última legislatura:

- » Arreglo integral calle Almacil.
- » Plan de asfaltos en **San Marcos, Cuevas del Negro y Puente Arriba**.
- » Ampliación **cementerio municipal**.
- » Asfaltado camino **Maralas** hasta **Cortijo Miranda**.
- » Asfaltado tramo de Camino de **Cuevas de Luna**.
- » Renovación de acerado en **Calderón de la Barca**.
- » **Mejora de la accesibilidad** en espacio deportivo y educativo (todavía en ejecución).
- » Arreglo de **caminos rurales** cada año.
- » Parque infantil **Virgen de la Cabeza**.
- » Renovación de acerado y pavimento en **Virgen de la Cabeza**.
- » Arreglo integral **Cuesta del Río** y Puntal del Mudo (Cueva de las Hormigas).
- » Renovación integral en **Calle Alhanda**.
- » Mejora de alumbrado de barranco en **Cuevas de Luna**.
- » Renovación integral de alumbrado público en **Benamaurel** y todos los anejos.
- » Arreglo integral fase I calle **Calvo Sotelo**.
- » Señalización y puesta en valor **“Senda del Guardal”**.
- » Asfaltado **accesos a la Loma**, desde el Benidorm y desde el barrio de la Paz.
- » Obra **“Hogar del Pensionista”**.

Recociendo el gran esfuerzo inversor, **reconocemos igualmente que sigue habiendo grandes necesidades y carencias**. Nos comprometemos a seguir trabajando con intensidad para conseguir los siguientes objetivos:

Construcción de **colectores y nueva depuradora** de aguas residuales que garantice un **río Guardal** sin contaminación y permita su recuperación para disfrute de nuestros vecinos/as.

Remodelación integral de calles principales como **Calderón de la Barca**, ya iniciada, y que se ejecutará en varias fases hasta completar su arreglo.

Continuaremos con la **rehabilitación de otras calles** como la mejora de acerados en **Virgen de la Cabeza y Sacristía**, construcción de cocheras y mejora y ampliación de sus zonas verdes.

Planificaremos la **reforma integral del Parque San León** y mejoraremos el resto de parques, con especial atención a los **parques infantiles**, tanto en el núcleo principal de

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

**Benamaurel** como en los anejos.

Pondremos en marcha un **proyecto de cooperativa energética en terrenos municipales** que permita que cualquier vecino pueda generar su propia energía, aunque no tenga superficie o tejado para hacerlo.

Completaremos el **nuevo parque periurbano de la Moraleda** en los terrenos adquiridos por el Ayuntamiento entre la **Cuesta del Río y el Río Guardal**.

Mejoraremos **itinerarios peatonales y cicloturistas** en zonas como en el Camino de **Cuevas de Luna**, La Loma, conexión con **San Marcos** y gasolinera.

Seguiremos exigiendo a la **Junta de Andalucía** la **reforma integral de la carretera A4200**, incluyendo la mejora de la travesía, la trincheras y el puente sobre el **río Guardal**, así como la **conexión peatonal con San Marcos**.

Vamos a mejorar y a embellecer el **acceso a la ermita de la Virgen de la Cabeza**, incorporando iluminación al camino y mejorando el entorno inmediato de la ermita.

## **La gestión municipal. Un Ayuntamiento saneado**

**La gestión del día a día** del Ayuntamiento es **fundamental**. En estos años de gobierno hemos dotado de una **sólida estructura de personal** a todos los servicios municipales, y los trabajadores del ayuntamiento se han convertido en la mejor inversión realizada.

Desde la secretaría-intervención, administración, oficina técnica, servicios sociales, operarios municipales en obras, mantenimiento, limpieza, electricidad, aguas Guadalinfo, cementerio, recogida de basura.... Hemos formado un equipo con **las mejores personas y mejores profesionales** posibles para ponerlos a disposición de nuestros vecinos. Las personas que trabajan en el ayuntamiento son la cara visible de los servicios públicos y **podemos sentirnos orgullosos de ellas**.

Gracias a esta estabilidad y a una gestión responsable, hemos pasado de tener grandes dificultades económicas, llegando a tener más de un millón de euros de deuda y pagando a los proveedores mal y tarde, a tener **uno de los ayuntamientos más saneados de la provincia de Granada**. Un Ayuntamiento que aumenta su presupuesto año tras año, que liquida con superávit todos los años, y que al final de este año tendrá cero euros de deuda.

Todo esto con el **peor contexto posible**: entramos en el gobierno en lo más duro de la crisis inmobiliaria, hemos pasado por la crisis del COVID y ahora estamos en plena crisis inflacionista en todos los sectores.

Tenemos que destacar que toda esta gestión se ha hecho, además, sin tocar apenas los impuestos y tasas municipales que pagan nuestros vecinos, siendo **uno de los ayuntamientos con menor carga fiscal por habitante a nivel provincial**.

Vamos a apostar por mejorar el espacio de **Guadalinfo**. Haremos unas mejores instalaciones para uno de los servicios municipales más demandados y queridos por los vecinos de Benamaruel. La **dinamización de Guadalinfo** ha ido mucho más allá que acercar las nuevas tecnologías a la población: ha sido pionera en muchos campos, como el proyecto recientemente premiado en colaboración con la Asociación

Esperanza; en la expedición de certificados digitales sin tener que desplazarse hasta **Baza**; en la colaboración con las asociaciones y colectivos para sacar adelante múltiples proyectos....

## **Cultura: conocernos mejor para vendernos mejor**

Hemos dado un **gran salto de calidad** en materia de cultura en los últimos años. El trabajo incansable de la Concejalía de Cultura ha servido para dinamizar esta área. El “Agosto Cultural” se ha convertido en el “**Verano Cultural**”, con una **intensísima agenda** que no da respiro en todo el verano.

Las **Fiestas de Moros y Cristianos** se han convertido en una locomotora cultural y social de **Benamaurel**. No son sólo cuatro días. Son mucho más. Nos han colocado en el mapa y el intenso trabajo de todos, no sólo del Ayuntamiento, está dando sus frutos. **Benamaurel** se ha convertido en un **referente** en Moros y Cristianos en Andalucía, y eso debe ser el hilo conductor de una estrategia mucho más amplia a nivel cultural y turístico **durante todo el año**.

Tenemos la enorme suerte de contar con un **nutrido grupo de artistas de primer nivel en Benamaurel**. Vamos a reforzar nuestro apoyo a todos ellos, para convertir a **Benamaurel** en el centro del arte contemporáneo del Altiplano. Para ello “utilizaremos” las galerías y colecciones privadas personales de los artistas, y **promoveremos la creación de un espacio público** que muestre una colección permanente de los mismos. Para ello, ya hemos elaborado un proyecto de espacio expositivo en la “Casa del Murallón”, y buscaremos la financiación para que sea la sede del área del cultura municipal y museo de arte moderno del Altiplano.

**Hemos apoyado en estos años la generación de publicaciones y artículos** de investigación acerca de nuestro municipio. Figuras como Carmen Peñalver, Miguel Ángel Martínez, Juan Antonio Carrión o cualquier persona que investigue y divulgue sobre nuestra historia o patrimonio tiene nuestro apoyo incondicional.

En este sentido, vamos a organizar un **Encuentro anual sobre historia y patrimonio de Benamaurel**, donde se divulguen los estudios y publicaciones sobre nuestro pueblo, y donde se incentiven nuevas publicaciones e investigaciones.

Seguiremos colaborando con la **revista “Péndulo”**, la publicación cultural periódica más importante de nuestro territorio, capitaneada por Francisco Tristán, donde se acumula el mayor conocimiento de las comarcas de **Baza y Huéscar**.

Vamos a continuar con el **estudio, conservación y promoción de nuestro patrimonio**, como la Torre de Cuevas de Luna, las minas de azufre, las Hafas (de la Moraleda y de **Puente Arriba**), la Torre de Castril, así como las excavaciones en la “Casa del Murallón”, adquirida por el Ayuntamiento de **Benamaurel**.

**Benamaurel** necesita un **espacio escénico y cultural** y haremos las gestiones para que sea una realidad **en la próxima legislatura**. Esto hará posible que haya una programación cultural anual estable. Gracias a la favorable situación económica del Ayuntamiento, que quedará sin deuda a final de año, podemos abordar proyectos ambiciosos como éste con garantías de éxito.

Tendremos un espacio estable para ensayo de charanga, grupos de teatro, coro, asociaciones... etc., al igual que ya hemos puesto en marcha la escuela de música de la **Agrupación Musical Benzalema**. Gracias a ellos tenemos un importante abanico de actividad cultural en un municipio tan pequeño como **Benamaurel**.

## **Estamos con el deporte**

El fomento del **deporte y la vida activa** son muy importantes para nosotros/as. Para ello, son necesarias unas **buenas instalaciones deportivas** que sean un aliciente para que las personas de todas las edades y condición física puedan animarse a la práctica deportiva.

En los próximos meses **se iniciarán las obras del pabellón polideportivo cubierto**, que será una realidad muy pronto. Este pabellón cubierto dará servicio por las mañanas a los centros educativos (CEIP Amancia Burgos e IES Avenmoriel), y por las tardes y fin de semana estará abierto a entrenamientos de las escuelas deportivas municipales y a la práctica deportiva en general.

Además, este nuevo equipamiento tendrá la **polivalencia** suficiente como para convertirse en espacio para distintos usos, como eventos, ferias, conciertos, etc. Será el **gran salto de calidad** en los **equipamientos** de la próxima legislatura.

Seguiremos con los trabajos de **reordenación de los espacios deportivos** y mejora de la accesibilidad y aparcamiento en la zona.

Construiremos **dos pistas de pádel en la zona deportiva** y empezaremos los trámites para instalar un campo de **fútbol 7 de césped artificial**.

Vamos a seguir con la **programación anual de pruebas deportivas**, como la **Bike & Night y la Run & Night** que han tenido mucho éxito en los últimos años.

Diseñaremos **nuevos itinerarios senderistas y cicloturistas** por los espectaculares paisajes de **Benamaurel** y sus anejos.

## **Estamos con la sostenibilidad y el medio ambiente.**

La vega del **río Guardal** es uno de nuestros mayores tesoros, y trazaremos un plan para que la ribera del río sea un espacio de disfrute; desde **Puente Arriba** hasta **Cuevas del Negro**; con medios propios y la cooperación de la CHG.

Estudiaremos minuciosamente todos y cada uno de los **proyectos de energías renovables** que se tramiten en el término municipal de **Benamaurel**. En el contexto actual, sabemos de la importancia que tiene el despliegue de energías renovables para el **abaratamiento de la energía** y la **descarbonización de la economía** en la lucha contra el **cambio climático**.

Pero este despliegue **no puede hacerse sin control ni planificación**. Creemos en que todas las actividades son compatibles si se planifican y si unas actividades no expulsan a otras igualmente importantes y relevantes para nuestro municipio, como la agricultura o la ganadería.

En materia de **resíduos**, hemos hecho un gran esfuerzo en esta legislatura con la

## Programa de gobierno 2023-2027 / PSOE

adquisición de un **nuevo camión de recogida de basura**, así como en la renovación permanente de contenedores. Tenemos por delante **nuevos retos** en materia de residuos, como es la **recogida separativa de los residuos orgánicos**, que será obligatoria en toda España a partir del año próximo. Estamos estudiando los mejores sistemas para que esta recogida funcione y no suponga un sobre coste para nuestros vecinos.

Vamos a seguir vigilando y controlando que no haya **vertederos incontrolados**, y seguiremos limpiando y sellando donde aparezca alguno.

Vamos a hacer una **gran apuesta por los árboles en la próxima legislatura**. Estamos en pleno proceso de transición en los últimos años, erradicando los pinos dentro del casco urbano por las molestias, plagas y daño a las infraestructuras. Poco a poco vamos **renovando esos pinos por otro tipo de árboles** y vegetación que amortigüen las temperaturas y embellezcan nuestras calles y parques.

Vamos a apostar por el coche eléctrico, promoviendo la instalación de **puntos de recarga** en el municipio, además de incorporar este tipo de vehículo a los servicios municipales.

Seguiremos reivindicando a la **Junta de Andalucía**, responsable del mantenimiento del Monte Público Atochares de **Benamaurel**, que realicen las **tareas de conservación y prevención dentro del monte**. Nos preocupa su estado de abandono, especialmente en lo referente a la prevención de los **incendios forestales**.

En la próxima legislatura será una realidad la **estación depuradora de aguas residuales de Benamaurel**. Ya está ultimado el proyecto tanto de la depuradora como de los colectores que recogerán todas las aguas residuales de **Benamaurel**. Estamos a la espera de la financiación de la **Junta de Andalucía** para iniciar su ejecución en los próximos meses, en una inversión que rondará los 10 millones de euros.

Nos preocupa el **saneamiento y depuración de nuestros anejos**. Vamos a implantar pequeños sistemas de depuración en cada uno de ellos, empezando por **San Marcos** que ya dispone de red de saneamiento en gran parte de sus viviendas. De la experiencia que tengamos en esta primera instalación saldrán el resto de anejos.

La Vega del **Río Guardal** es el "pulmón verde" de **Benamaurel**. Queremos **conservar y mejorar sus valores ambientales** sin que ello afecte a su capacidad productiva. Estamos trabajando con la **Universidad de Granada** y varias entidades del territorio para estudiarla y generar interesantes proyectos de la mano de la **Comunidad de Regantes de Benamaurel**.

**La caza** es una actividad de enorme arraigo en **Benamaurel**. Hemos colaborado con la sociedad de cazadores todos estos años con la cesión del monte público, colaboración en repoblaciones y en cesión de espacios públicos para el desarrollo de su actividad. **La actividad cinegética es parte de nuestras tradiciones**, ayuda a controlar la sobrepoblación de animales perjudiciales para la actividad agrícola y ayudan a mejorar y conservar nuestra biodiversidad.

Vamos a reforzar los **programas de repoblación** con nuestros cazadores y dando soporte técnico a sus planes de caza.

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

## Estamos con el turismo y la promoción

El **Geoparque de Granada** supone un antes y un después en la consideración turística de los municipios que lo componemos. Se trata de **una magnífica oportunidad y una gran herramienta** que tenemos que aprovechar para desarrollar industria turística y riqueza derivada de ella. Desde **Benamaurel** hemos estado encabezando este proyecto y seguiremos apostando por él. Actualmente estamos trabajando en un proyecto con el **GDR Altiplano de Granada** para poner en valor las **minas de azufre** y generar itinerarios y recursos que estarán en todas las guías del **Geoparque de Granada**.

Seguiremos apoyando iniciativas de **turismo activo** como el programa de senderismo con rutas guiadas **“Altiplaneando”** que tan bien está funcionando. Fusionar senderismo con el conocimiento del territorio enseñando nuestra historia, nuestras costumbres, nuestras tradiciones... Reforzaremos la planificación actual para que todo el año haya una **programación estable de estas rutas guiadas**.

Fomentaremos el **aumento de plazas de alojamiento** como en los últimos años, donde se han triplicado las plazas disponibles. Especialmente relevantes son las plazas en alojamientos en “cueva”, que distinguen a este territorio de otros. Hemos liderado el reconocimiento de las viviendas-cueva como una realidad dentro de la normativa urbanística de Andalucía. **Benamaurel es el pueblo con más cuevas habitadas de toda España** y es un recurso que tenemos que aprovechar.

Haremos un **Plan de recuperación de viviendas vacías** fomentando su rehabilitación para uso turístico, de forma que podamos regenerar zonas urbanas degradadas y abandonadas.

La **casa forestal** se convertirá en un **albergue turístico** orientado hacia un turismo más joven que busca destinos distintos y originales, sobre todo en la demanda de turismo activo asociado a senderos y cicloturismo.

Vamos a seguir apoyando a la **hostelería** de **Benamaurel**, fomentando actividades como la exitosa **Ruta de la Tapa**, y otro tipo de acciones que dinamice al sector.

Las **Fiestas de Moros y Cristianos** son nuestro gran escaparate. No son sólo cuatro días de fiesta, sino una estrategia completa de promoción para todo el año. Seguiremos tejiendo alianzas con otros territorios, iremos a las ferias de turismo y seguiremos fomentando el estudio y difusión de la fiesta.

Instalaremos un **punto de estancia para caravanas**, modalidad turística en alza y con potencial en **Benamaurel** por su ubicación geográfica central en el **Geoparque de Granada** y el Altiplano.

Reforzaremos nuestra **estrategia de promoción turística en ferias** como en FITUR (Madrid) o “La Feria de los Pueblos” en Fermasa (Armillá), que tan buenos resultados está dando en los últimos años. La presencia en este tipo de ferias que visitan miles de personas es un enlace directo con los operadores de viajes, turistas y tejido empresarial del sector turístico a nivel nacional.

## Estamos con el desarrollo económico y el empleo.

Seguiremos siendo un **Ayuntamiento “facilitador”**; que fomente la instalación de **empresas e industria**, que planifique y zonifique adecuadamente el territorio para que el **desarrollo sea sostenible**, y que unas actividades no expulsen a otras. **Somos uno de los Ayuntamiento más ágiles en la tramitación de expedientes** y seguiremos en esa línea de eficacia.

Fomentaremos que el **Polígono Industrial el Algibe** sea un eje de generación de empleo a través de la **industria**. Necesitamos que el polígono se llene de actividad y, si es necesario, que se amplíe. **La industria**, especialmente la de transformación agroalimentaria, **garantiza el empleo** y es la mejor forma de luchar contra la despoblación.

Vamos a seguir organizando **talleres y formación para emprendedores** del municipio, especialmente los destinados a las nuevas tecnologías.

Seguiremos dinamizando las distintas **convocatorias de subvenciones** de las demás administraciones, como el **GDR Altiplano de Granada**, la **Junta de Andalucía**, la **Diputación de Granada** o el **Gobierno de España**, que sirvan para hacer crecer y/o modernizar nuestro tejido productivo.

Vamos a retomar el proyecto **“Embajadores de Benamaurel”**, que tiene un gran potencial para que los **benamaurelenses emigrantes** sigan en contacto con el municipio, y que además sirva para que nuestras empresas, comercios y productores puedan **vender sus productos online** a través de estos embajadores.

Queremos fomentar el **asociacionismo** entre nuestros **empresarios locales**. Tejer redes e intereses comunes es fundamental para detectar mejor las necesidades y planificar acciones comunes que beneficien a todo el tejido productivo local.

El **mercadillo semanal** de los domingos complementa la oferta comercial del municipio y es un reclamo que atrae a visitantes de toda la comarca y que luego visitan la hostelería de Benamaurel. Vamos a seguir trabajando para sea atractivo y pueda crecer.

## Estamos con la juventud, la educación, y el asociacionismo.

Potenciaremos el **asociacionismo a todos los niveles** para que haya una dinámica proactiva entre las propuestas ciudadanas y Ayuntamiento.

Implicaremos **a los más jóvenes** con programas de participación e iniciativas como un **Consejo Municipal de la Juventud**. Seguiremos apostando por la **conciliación** con la **ludoteca municipal** y la **escuela de verano**, así como las distintas actividades que se apoyan desde el Ayuntamiento, relacionadas con el baile, música, teatro, arte, clases de refuerzo o programas relacionados con las nuevas tecnologías o la igualdad.

La **mejora continua de los espacios educativos** es esencial para que nuestros pequeños tengan las mejores condiciones de estudio y formación. Estudiaremos también la posibilidad de **implantación de ciclos formativos de formación**

## Programa de gobierno 2023-2027 / PSOE

**profesional**, homologaremos las instalaciones adecuadas para la impartición de **Programas de Experiencias mixtas de Formación y Empleo** en ámbitos como el sociosanitario, sector primario, turístico y/o de confección de textiles (trajes festeros, chilabas, cortinas y decoración alpujarreña, etc)...

Seguiremos colaborando con entidades como el **GDR Altiplano de Granada** en proyectos como el reciente **curso formativo de monitores de tiempo libre**, figura fundamental en la dinamización social de los municipios.

Fomentaremos **programas de intercambio de estudiantes**, Erasmus y becas para que nuestros jóvenes puedan salir a vivir experiencias fuera, así como atraer estudiantes de otros lugares que conozcan nuestro municipio.

### Estamos con nuestros mayores y el bienestar social

**Nuestros mayores** van a tener por fin un **espacio propio y permanente** para poder socializar y hacer actividades; un **hogar del pensionista** que será punto de encuentro y dinamización de la población de la tercera edad de **Benamaurel**.

Durante el tiempo de **pandemia** hemos valorado la **importancia de la salud física y emocional**, así como la necesidad de proteger a los colectivos más vulnerables como son nuestros mayores; continuaremos con el **Plan local de Salud** como medida de promoción de la salud y prevención de las enfermedades, colaborando activamente con asociaciones tan importantes como la **Asociación Esperanza o la Asociación Española contra el Cáncer**.

Planificaremos las **infraestructuras y equipamientos asistenciales** futuros que son necesarios a corto y medio plazo, como **centro de día o centro residencial**, así como con la reivindicación continua de mejora de servicios en el **Centro de Salud de Benamaurel**.

Continuaremos con **programas propios de atención a nuestros mayores** que están pendientes de valoración o atención con la **Ley de Dependencia** y seguiremos solicitando el PFEA especial de Atención en el Hogar. Asimismo, seguiremos con la estrecha colaboración con **Vircabén**, cooperativa que presta el servicio de ayuda a domicilio de la Ley de Dependencia.

Queremos redoblar nuestro apoyo y la colaboración con la **Asociación Esperanza**. No se entiende **Benamaurel** sin su labor en la atención a las personas con discapacidad. Su progresión en su ya larga trayectoria es digna de alabar. Empezó siendo una pequeña asociación y ha pasado a gestionar taller ocupacional, centro especial de empleo, viviendas tuteladas... y siempre con vistas a nuevos proyectos y mejor atención.

### Estamos con la igualdad

Somos un equipo **comprometido con la igualdad**, desde la conformación de las listas electorales, asignación de responsabilidades y ejecución de políticas y actividades para el fomento de la igualdad.

Realizaremos el **II Plan local de Igualdad** y continuaremos colaborando con las

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

## Programa de gobierno 2023-2027 / PSOE

actividades de la Asociación de Mujeres, Servicios Sociales, IES, Colegio, AMPAS, Centro de Salud, relacionadas con la igualdad a todos los niveles: entre hombres y mujeres, en la diversidad afectivo-sexual, con todos los colectivos... etc.

La **Asociación de Mujeres Avenmoriel** seguirá siendo un pilar en el que apoyarnos en la organización y dinamización de **Benamaurel** siempre con la óptica de la igualdad en primer plano.

Promoveremos la apertura de un **Servicio de Información a la Mujer** especializado en la Atención integral dentro del catálogo de Servicios Sociales Comunitarios.

Queremos seguir trabajando con la misma **intensidad e ilusión** que hemos trabajado hasta ahora.

Sabemos que también **podemos mejorar** y que no acertamos en todas nuestras decisiones. Sabemos que **cometemos errores**. Sabemos que las necesidades y problemas de nuestros vecinos no siempre se ven solucionadas, o que tardan más de lo que nos gustaría.

Pero estamos seguros de que todo lo que hacemos y/o proponemos lo hacemos **siempre con la mejor intención**. Que gestionamos para todos y todas, y que el Ayuntamiento es la casa de todos y de todas. **Así lo hemos hecho y así queremos seguir haciéndolo con tu apoyo**.

Por eso te **pedimos el voto** para las próximas elecciones municipales del 28 de mayo. Para que Benamaurel siga mejorando, siga creciendo y lo haga de manera que todos vayamos a una.

**Contamos Contigo.**

**Estamos Contigo.**

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE DEFIENDES**

# **ESTAMOS CONTIGO**

**VOTA POR EL BENAMAUREL QUE QUIERES**